

Meine Lieben Kinder.

Zu Anfange des vorigen Jahrhunderts lebte ein gewisser Offizier, der in Berlin geboren, in seiner Jugend aber in österreichische Kriegsdienste gegangen war, und unter dem damals sehr berühmten kaiserlichen General Prinz Eugen gedient hatte. Dieser Offizier war ein äußerst roher und wilder Mann; er kümmerte sich weder um Gott noch göttliche Dinge; die Prediger verachtete er, und mochte gar nichts von ihnen hören, und eben so verächtlich war ihm der öffentliche Gottesdienst, so daß er selten oder gar nie in eine Kirche kam. Ob überhaupt ein Gott sei oder nicht, das wollte er gar nicht zuerst untersuchen,